



AGENDA CONFIDENCIAL



POR LUIS SOTO
@LUISSOTOAGENDA

Miedo, zozobra y desánimo electorero

En un hecho inusitado, la presidenta del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei, prácticamente sugirió cincelar en mármol y con letras de oro, el primero de junio de 2025, fecha en que se llevó a cabo la elección de los integrantes del Poder Judicial por parte del "pueblo sabio" que acudió a las urnas, no abrumadoramente, para cumplir con su deber ciudadano.

No importa que el susodicho proceso haya estado manchado por una serie de prácticas y conductas corruptas y antidemocráticas que hicieron recordar al "cochinerito electoral" cuando el gobierno federal organizaba las elecciones.

Tampoco importan las acciones ilegales que se descubrieron, ni la utilización de los llamados "acordeones" que, según las denuncias ciudadanas fueron distribuidos por los "cuervos de la nación".

Esas y otras marrullerías que denunciaron varios partidos políticos y buena parte de la sociedad son pequeñeces, dicen aquellos que avalan lo expresado por la señora Taddei: "El proceso electoral fue íntegro de principio a fin con todo y los embates externos e internos".

Tratando de defender lo indefendible, la señora lamentó que intentar no declarar la validez de esta elección por 800 casillas en donde al parecer se descubrieron los "chanchullos políticos" y el regreso de las viejas y antidemocráticas prácticas electorales, no es justo, quiso decir.

"No admito que se ponga en duda por 818 casillas contra más de 80 mil, ni la integridad, ni la limpieza, ni la pulcritud, ni la responsabilidad, ni el efecto correcto, aceptémoslo, colegas, tuvimos un proceso electoral excelente.

El INE cumplió y cumplió bien.

"¿Colocamos las más de 84 mil casillas? sí. ¿Tuvimos capacitadores en campo? sí. ¿Tuvimos funcionarios el día de la elección?

sí. ¿Nuestro personal estaba atento para sacar adelante el proceso electoral? también. ¿Tuvimos un sistema de cómputo distinto, complejo, pero que se robustece en el desarrollo del mismo? sí, sí lo tuvimos.

Y nos exigía cosas diferentes y nos exigía tiempos distintos y nos exigía ser de avanzada, mente abierta, para entender que este proceso lo teníamos que sacar por mandato constitucional, no porque estemos de acuerdo o no con la reforma al Poder Judicial. El proceso electoral fue íntegro de principio a fin con todo y los embates externos e internos".

¡Te equivocas "Lupita"! Le respondieron otros valientes consejeros y consejeras.

Nadie está poniendo en duda la capacidad técnica, organizacional y científica del INE, ni la entrega del personal; ni si lo hicieron con poquito billete y en un tiempo récord, lo que se cuestiona es haber tolerado "técnicas" electorales que supuestamente ya estaban enterradas, y otras novedosas

como los "acordeones".

Las reacciones de los observadores políticos a lo declarado por la señora no se hicieron esperar.

Ni Luis Carlos Ugalde, Leonardo Valdez Zurita y Lorenzo Córdova, se mostraron tan omisos y sumisos, comentaron algunos.

Quiere acabar (la señora) con el prestigio del Instituto y deteriorar su credibilidad, apuntan otros.

Pone en duda su imparcialidad e incluso desacredita la elección federal del 2027, tercian varios.

Pues a mí me "vale gorro" lo que digan aquellos, quiso decir la presidenta del INE con las siguientes palabras: "Definitivamente hay días que marcan un antes y un después, días que no se olvidan, días que no solo se inscriben en actas o en acuerdos, se escriben y se graban en la conciencia de un país".

Entonces lo que hay que cincelar en mármol y con letras de oro es el primero de junio de 2025 como "El día en que la democracia mexicana retrocedió más de tres décadas", sugieren algunos consejeros del mismo INE.

Nadie está poniendo en duda la capacidad técnica, organizacional y científica del INE, ni la entrega del personal; ni si lo hicieron con poquito billete y en un tiempo récord, lo que se cuestiona es haber tolerado "técnicas" electorales que supuestamente ya estaban enterradas, y otras novedosas como los "acordeones"

